



NOTE DE LA SEMAINE



• Saluons l'audace de **Shiksha Bheergoonath** candidate indépendante. Agée de 18 ans et autrement capable, elle pose sa candidature au No 9 et montre par sa démarche le droit et le devoir de chaque personne, peu importe sa situation.

• A tous ceux qui osent poser leur candidature en candidat libre, à tous ceux qui ont formé de nouveaux partis et à tous ceux, encore jeunes, qui posent dans des partis déjà établis. Oui, il faut oser affronter les "plus" puissants et les "cadenassés" au pouvoir. Ils ne sont pas toujours sages, pas toujours honnêtes, pas toujours des exemples. Ils posent et ils s'exposent. C'est une vocation qui, nous l'espérons, aura été évaluée par tous. Il faut que leur audace soit à la hauteur de leurs convictions et qu'en cas de déception, la démotivation et le découragement ne doivent pas avoir de la place trop longtemps dans leur vie. Les résultats ne démontreront peut-être pas la hauteur de leur investissement et de leur capacité. Espérons que les votes soient intelligents.

Stéphanie Foiret

jeunesmlinfo@lemauricien.com

VEUX-TU NOUS ÉCRIRE ?

Qu'as-tu à dire sur les élections et l'avenir du pays?

À envoyer au plus tard: **mardi 5 novembre 2019**

Email: jeunesmlinfo@lemauricien.com

Précise: Nom de plume,

Nom complet, Age, Adresse, Noms de tes parents



Couleurs illuminées de Divali



“ Pour moi, Divali est une fête hindoue où l'on partage des gâteaux exquis. Cependant, toutes les communautés et religions peuvent célébrer cette fête. Nous la célébrons car elle représente la victoire du bien sur le mal. C'est aussi en ce jour que les maisons sont illuminées grâce aux guirlandes et aux lampes traditionnellement faites à la main. Cette fête fait ressentir de la joie et du bonheur en chacun des Mauriciens. Les nuits sont aussi éclairées grâce aux magnifiques feux d'artifice et les villages prennent vie grâce aux pétards !

~♡hemanjali~♡ 13 ans



Vendredi 1er nov

C'était la Fête des Travailleurs Engagés, un peu la fête de tous ces émigrés qui ont quitté leur pays, pour venir travailler et vivre dans notre pays. Une fête pour célébrer surtout notre mauricianisme ayant tous ensemble à construire un pays qui progresse dans paix et l'unité.

Samedi 2 nov

Nous avons célébré la Fête des morts. Es-tu déjà allé au cimetière? La mort n'est pas que pour les adultes et les vieux. 2 noyades au cours du mois d'octobre ont vu mourir une adolescente de 16 ans et un adolescent de 14 ans. On peut comprendre l'immense chagrin de leurs parents et de leurs amis. Nul ne sait à quel moment et comment il mourra, cela peut arriver à tout âge. D'où l'importance de vivre au mieux chaque journée dans la bienveillance et sachant mettre la paix dans son cœur, quelles que soient les inévitables difficultés rencontrées.

Une unique vie pour y mettre un maximum d'amour.

Ce jeudi : les élections Vive notre démocratie !

Ce jeudi, tous les Mauriciens doivent se réjouir : les élections ont lieu comme prévu 5 ans après les élections de 2014.

C'est un **DROIT** que nous avons acquis au siècle dernier : tous les Mauriciens âgés de plus de 18 ans — hommes et femmes, riches et pauvres, illettrés et chômeurs nous avons le **DROIT** d'aller voter ; ce droit a été obtenu après un long combat ; auparavant seuls quelques Mauriciens, riches et lettrés, pouvaient voter.

C'est donc un **DEVOIR** pour tous — hommes et femmes de plus de 18 ans. Fais un sondage autour de toi pour savoir qui ne va pas voter et promets-toi d'être un vrai citoyen qui ira voter quand tu obtiendras ce droit.

1er constat : Organiser des élections coûte beaucoup d'argent :

1. Au pays pour équiper les bureaux de vote, payer le personnel...
2. Aux partis politiques pour habiller le pays d'oriflammes, payer les supporteurs, organiser les meetings...

2e constat : 941 719 électeurs devront choisir 812 candidats :

Ces 812 candidats se retrouvent dans 3 grands partis, dans de nouveaux partis où les candidats ont eu le courage de se regrouper ou d'aller en indépendants.

3e constat : Ceux qui sont élus vont toucher beaucoup d'argent :

Chaque député touche au départ Rs 75 100, mais il a des allowances qui vont lui donner chaque mois environ Rs 158 000.

Chaque ministre touche Rs 375 000 et il a droit à encore plus de privilèges.

Il est donc normal que tout député aimerait être nommé ministre ou chef de l'opposition. Quand il est en mission à l'étranger il touche quelque Rs 35 000 par jour.

LA GRANDE QUESTION QUE DOIT SE POSER TOUT CITOYEN QUI VA VOTER:

1. quelle est la réelle capacité de travailler pour le pays de chaque personne pour qui je vais voter ?
2. qu'est-ce qui le motive pour poser sa candidature : le service au pays, les salaires intéressants, la popularité qu'il va avoir ?...

Chaque vote est important et chaque électeur est libre de voter pour qui il veut. Nous serons fixés le vendredi 8.

Souhaitons que tout se passe dans l'ordre et que les candidats, pour qui ce sera une semaine ultra remplie, gardent la paix dans leur cœur et acceptent le verdict de l'électorat.

Monique Dinan

Grâce au programme

“LES AMIS DE ZIPPY”



Je peux mieux :

- * identifier, exprimer et gérer mes sentiments
- * parler et écouter
- * gérer mes amitiés
- * résoudre les problèmes
- * m'adapter aux changements et aux pertes
- * m'adapter à différentes situations